

# Förderkreis Alte Kirchen Berlin-Brandenburg e.V.

Deutscher Preis für Denkmalschutz 2013



Berlin, im Advent 2022

Liebe Freunde der brandenburgischen Dorfkirchen,  
sehr geehrte Damen und Herren,

ein ereignisreiches Jahr neigt sich dem Ende zu. Die Adventswochen sind eine Zeit der Besinnung und Hoffnung, aber auch eine Zeit des Aufbruchs und der Vorfreude auf das bevorstehende Weihnachtsfest. Seit Februar ist Krieg in Europa – für uns bisher unvorstellbar – deren Folgen wir täglich spüren. Hoffentlich kehrt bald wieder Frieden ein.

Mit großer Freude können wir Ihnen heute mitteilen, dass der wegen der Corona-Pandemie mehrfach verschobene **Neujahrsvortrag** mit anschließendem Umtrunk in der Sakristei am **Freitag, 27. Januar 2023** um **19.00 Uhr** endlich wieder stattfinden kann. Die Einladung ist dieser Sendung beigelegt.

Gern denken wir an die gemeinsamen Exkursionen in diesem Jahr zurück. So konnten wir mit Ihnen nach Chorin und Umgebung, in die südliche Uckermark und in die Hansestadt Stendal, ins Niederlausitzer Braunkohlerevier und in den Oberspreewald fahren. Unsere Mehrtagesfahrt führte uns ins Harzer Vorland. Es waren gelungene Veranstaltungen. Allen, die an der Vorbereitung und Durchführung beteiligt waren, sei an dieser Stelle nochmals herzlich gedankt. Auch für 2023 planen wir Tagesexkursionen und eine mehrtägige Fahrt – die Einladungen dazu werden wir rechtzeitig verschicken.

Das Frühjahr brachte allerdings auch schlechte Nachrichten: Unser langjähriger Geschäftsführer Bernd Janowski ist schwer erkrankt. Zunächst sah es so aus, dass er seine Aufgaben, wenn auch deutlich eingeschränkt, weiter ausüben könnte. Ende Oktober musste er jedoch auf Grund der fortgeschrittenen Erkrankung seine Tätigkeit aufgeben. Wir wünschen ihm und seiner Familie von dieser Stelle aus alles erdenklich Gute und hoffen sehr, dass sich sein Gesundheitszustand stabilisiert.

Gewiss warten Sie schon mit Spannung auf die nächste Ausgabe der Offenen Kirchen 2023. Schweren Herzens müssen wir Ihnen jedoch mitteilen, dass es im kommenden Jahr Jahresbroschüre geben wird. Stattdessen ist für April eine umfangreiche Sonderausgabe unseres Mitteilungsblattes **Alte Kirchen** geplant.

Wir können dennoch auf ein sehr erfolgreiches Jahr unserer Arbeit zurückschauen und sind dankbar für das, was der Förderkreis Alte Kirchen mit Ihren Spenden bewegen konnte. Zahlreiche Sanierungs- und Restaurierungsarbeiten konnten wir finanziell unterstützen und wirkten dabei in vielen Fällen als „Türöffner“, um weitere Fördermittel einwerben zu können.

Wie gewohnt liegen diesem Mitteilungsblatt Postkarten und ein Plakat unserer inzwischen schon traditionellen Spendenaktion **Vergessene Kunstwerke** bei. In diesem Jahr bitten wir Sie um Unterstützung für die wertvolle Ausstattung der Dorfkirche Blumenow im Landkreis Oberhavel.

Bitte bleiben Sie uns gewogen – Ihre Hilfe zur Bewahrung der zahlreichen wunderschönen Dorfkirchen Brandenburgs wird weiterhin dringend benötigt. Die sakralen Gebäude verkörpern unsere Kultur und Tradition, sind Zeichen der Hoffnung und Geborgenheit in einer immer unübersichtlicher werdenden Welt.

Wir wünschen Ihnen eine besinnliche Adventszeit, ein gesegnetes Weihnachtsfest und ein friedvolles neues Jahr. Bitte bleiben Sie gesund.

**Der Vorstand des Förderkreises Alte Kirchen Berlin-Brandenburg e.V.**

Sigrid Riesberg – Theda von Wedel-Schunk – Bärbel Wunsch  
Konrad Mrusek – Klaus-Peter Heinecke